

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

ALISTA IEEQ DETERMINACIÓN PARA NUEVOS PARTIDOS POLÍTICOS

Por Ulises Villar

Gerardo Romero Altamirano, presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, anunció que antes de concluir el mes de enero el organismo habrá analizado si alguna de las cinco organizaciones civiles que solicitaron su registro cumplieron con los requisitos que exige la ley y logran constituirse como partidos políticos locales. “Aún tenemos cinco organizaciones sociales que están buscando convertirse en partidos políticos, y la fase final será en este mes de enero donde estaremos revisando toda la documentación en el Consejo General para determinar si se cumplen con los requisitos que exige la ley, lo que podemos comentar es que de las cinco organizaciones actualmente dos ya llevan el número suficiente de dos terceras partes de asambleas en entidad”. De acuerdo con el presidente del Instituto Electoral, estas dos asociaciones civiles Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente lograron sustentar en las primeras revisiones el número de asistentes a sus asambleas, por lo que únicamente les hace falta que se corrobore la lista de la asistencia con el padrón electoral para dar por bueno este punto de la convocatoria. “En un segundo momento el organismo electoral revisará que se cumplan los requisitos que exige la ley como lo son cumplir con la declaración de principios, los estatutos del partido político y el plan de acción una vez que queden constituidos como partidos”. De cumplir con los requisitos que mandaste a la ley electoral, sería la primera vez que un partido político local se constituya en la entidad, ya que actualmente los 10 institutos que cuentan con registros están dados de alta a nivel nacional.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/alista-ieeq-determinacion-para-nuevos-partidos-politicos/>

PRESTACIONES

RECIBEN CONSEJEROS DE IEEQ APOYO CONTRA EL ‘GASOLINAZO’

Por Diego Rodríguez

El incremento del costo de los combustibles tendrá afectaciones en todos los sectores de la sociedad, incluidos los organismos autónomos de las entidades federativas. Tal es el caso del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), cuerpo comicial a cuyos miembros se les otorgan prerrogativas para cubrir concepto de pago de gasolina. De acuerdo con el Manual de Contabilidad del IEEQ, vigente desde el año 2011, “se entregan, de manera mensual a los consejeros electorales y personal que tenga bajo su resguardo un vehículo institucional, una dotación de gasolina equivalentes hasta 30 veces el SMGVE (salario mínimo vigente en el estado)”, indica el documento en el apartado de Remuneración Neta Mensual. Entre los acreedores a dicha prestación se encuentran consejeros, secretarios, directores y coordinadores del IEEQ. De acuerdo con información proporcionada por dicho organismo autónomo, el apoyo mensual que se otorgará a partir de este año, de manera individualizada a dicho personal es de, máximo 2 mil 412 pesos, lo que representa un aumento de 220 pesos con respecto al año que acaba de culminar (cuando recibieron 2 mil 192 pesos). Durante 2016, la bolsa global destinada para los vehículos del instituto electoral fue de 332 mil 661 pesos. Cabe señalar que según se establece en dicho documento, el uso de los 18 vehículos oficiales del IEEQ debe ser obligadamente institucional y no personal. En otro orden de ideas, es posible informar que personal de la entidad electoral en el estado también recibe prerrogativas por concepto de telefonía, cuyo monto asciende a alrededor de 2 mil 10 pesos mensuales. ‘Sistema de telefonía móvil: por necesidades del servicio se otorga, de manera mensual, desde el nivel de coordinadores de área del Instituto hasta

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

consejeros electorales más el Encargado de Servicios Generales. El servicio es a través de teléfonos celulares, hasta por un monto de 25 veces el SMGVE (salario mínimo vigente en el estado)', se lee en el archivo que se encuentra en la página oficial del IEEQ. (AM, 1 y 2)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2017/01/04/reciben-consejeros-de-ieeq-apoyo-contra-el-gasolinazo>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

URGE PRD A FRENAR GASOLINAZO

Por Redacción

Adolfo Camacho Esquivel, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en conferencia de prensa indicó que la reforma energética que se aprobó hace 3 años no está cumpliendo con las expectativas y promesas de sus principales promotores “de manera engañosa, para conseguir el respaldo de la población a su propuesta, el Gobierno de Peña Nieto generó la falsa expectativa de que las tarifas de los combustibles iban a bajar con esta reforma. Ninguno de estos beneficios se está reflejando en los bolsillos de los ciudadanos, por el contrario, cada vez los mexicanos estamos resultando más perjudicados”. (PA, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EXPLOSIONES

Por Francisco Javier Maldonado Muñoz

Un total de 20 contenedores con capacidad para mil litros, 5 vehículos quemados (había 7 en total), y 4 perros de la raza pastor alemán así como la evacuación de unas mil personas, y cero detenidos, es el resultado de la explosión de una huachicolera que funcionaba como casa de materiales, en la privada Jardín de las Rosas, en la colonia Ampliación Jardines del Cimatarío. Todo inicio ayer alrededor de las 4 de la tarde, según vecinos, cuando empezaron a percibir el humo, luego grandes llamaradas seguidas de varias explosiones en cadena, en esta privada, de inmediato llegaron las llamadas al 066 Emergencias llegando todos los cuerpos de rescate tanto de Corregidora como de Querétaro así como bomberos de ambos municipios, los cuales utilizaron 40 mil litros de agua para controlar y sofocar el incendio. La humareda se veía desde diversas partes de la ciudad. (DQ, principal)

PA: VUELVE MISTER AMIGO

Por Redacción

Relevó el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, este ayer en el cargo a la secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, por el exsecretario de Hacienda Luis Videgaray, considerado el funcionario que orquestó la polémica visita de Donald Trump al país en septiembre pasado. Al anunciar el relevo, en un acto en la residencia presidencial de Los Pinos, Peña Nieto exhortó a Videgaray a “acelerar los contactos” con la futura administración de Trump para sentar las bases de una relación de trabajo “constructiva”. (PA, principal)

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

EUQ: AMAGAN CON MÁS CIERRES EN AUTOPISTA 57

Por Lenin Robledo

Transportistas queretanos advierten que bloquearán la carretera 57 en los próximos días, después de afirmar que sus demandas de revertir el incremento a los combustibles no han sido escuchadas por el gobierno federal, indicó el líder Enrique Sierra. (EUQ, principal)

AM: BLOQUEOS NO SERÁN DE UN DÍA

Por Redacción

“El impacto que ha generado el incremento al combustible está desestabilizando a la ciudadanía y el gobierno debe entender que no puede hacer esto”, externó Rafael Ortiz Pacheco “El Búfalo”, dirigente nacional de Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (Amotac), quien dijo los transportistas de carga están saliendo en manifestación nacional para que cesen estas políticas. Expresó que el bloqueo de carreteras no solo será de un día, ni de una sola manifestación. (AM, principal)

N: EXPLOTA BODEGA

Por Manuel Sánchez

Pánico se vivió ayer en la colonia Colinas del Sur al explotar una bodega con combustible, presuntamente extraído ilegalmente, dañando 10 viviendas y provocando que tuvieran que ser evacuados vecinos de la zona por seguridad, informó Gabriel Bastarrachea, director de la Unidad Estatal de Protección Civil. (N, principal)

CQ: CREAN NUEVA SALA DE JUSTICIA FAMILIAR

Por Miguel Hernández Durán

Derivado de acuerdos del Pleno del Tribunal Superior de Justicia se crea en Querétaro una nueva Sala de Justicia Familiar y desaparece la Segunda Sala Penal de este Poder, dio a conocer en exclusiva para Capital el Magistrado Juan Ricardo Ramírez Luna. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

AMAGA GRANADOS APLICAR LA LEY A MANIFESTANTES

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, señaló que en Querétaro el derecho a manifestarse siempre será respetado por las autoridades, pero es importante que la ciudadanía haga uso respetuoso de este derecho, de lo contrario, a las personas que violenten los derechos de terceros se les aplicará la Ley de manera irrestricta. Lo anterior, debido a que el estado se encuentra dentro de las 22 entidades del país en las que en los últimos tres días se ha realizado manifestaciones por el incremento a la gasolina. (DQ 1, AM 3, CQ 3, PA 3, N 1)

PIDE IQT DENUNCIAR COBROS INDEBIDOS EN EL TRANSPORTE

Por Noticias

A fin de evitar abusos y anomalías en el cobro del servicio de transporte público, particularmente en colectivos y de taxi, el IQT puso a disposición de los ciudadanos el teléfono 2117000 para presentar sus quejas en caso de que requieran hacer alguna denuncia. (N, 3)

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

CRECE TURISMO EN ÉPOCA DECEMBRINA

Querétaro registró ocupación hotelera de entre 55 y 85%, con 91 mil visitantes, meta proyectada por la Secretaría de Turismo durante la época decembrina, informó el secretario Hugo Burgos García, quien agregó que al cierre de 2016 se vio incremento de 11% de afluencia turística. (DQ 3, N 2)

TARDAN HASTA CINCO HORAS FILAS DE LA SSC

Por Víctor Polenciano

Largas filas, cientos de turnos y caras de impaciencia son parte del panorama que se ve en las instalaciones de la SSC, donde realizar trámite puede tardar más de cinco horas. En una visita por este medio en el lugar, se pudo constatar que quienes se disponen a realizar trámites de expedición, reposición o renovación de la licencia de conducir que otorga el estado de Querétaro, pasan largas horas dentro de las oficinas haciendo trámites. (PA, 4)

ALISTAN OPERATIVOS DE SEGURIDAD PARA ZONAS CONCURRIDAS POR DÍA DE REYES

Autoridades municipales anunciaron que la SSC mantiene “estrecha coordinación” con la SSPMQ para implementar un operativo de seguridad con motivo del Día de Reyes Magos, con el objetivo de mantener el clima de tranquilidad y paz social. (AM 5, N 5, EUQ 3)

PODER LEGISLATIVO

AÚN NO SE INCORPORAN A SU LABOR 16 DIPUTADOS

Por Tina Hernández

Después de diez días hábiles de vacaciones, por cada seis meses de trabajo, como lo marca la Ley Orgánica del Poder Legislativo: 16 de los 25 diputados locales aún faltan de incorporarse a su quehacer legislativo. En siete casos, las oficinas se encontraban cerradas y sin personal que informara sobre las actividades de los funcionarios públicos, se trata de: Carlos Vega de la Isla, Leticia Mercado, Verónica Hernández, Atalí Rangel, Norma Mejía Lira, Eric Salas González y Jesús Llamas Contreras. (N, 3)

DIFIEREN LOS DIPUTADOS SOBRE GASOLINAZO Y DISCURSO DE EP

Mauricio Ortiz Proal, Coordinador del PRI en el Congreso local, explicó que la medida en el alza de los precios del combustible que tomó el gobierno de la República, es necesaria para mantener la estabilidad económica del país y –con ello- evitar mayores afectaciones a nivel nacional. (...) Antonio Zapata Guerrero, diputado del PAN, aseguró que “los mexicanos no son tontos”. Dio a conocer que el incremento se dio por la Reforma Fiscal de 2013, que impulsó el presidente Enrique Peña Nieto con el apoyo del PRI y su bloque; legislación que indica el incremento en el IEPS hasta del 26%. (...) Carlos Sánchez Tapia, legislador por el PRD, subrayó que en el discurso del presidente está claro que al evitar ponerse en los “pantalones de la ciudadanía”, al afirmar que el alza en las gasolinas era una medida necesaria para mantener la estabilidad financiera del país. (...) Herlinda Vázquez Murguía, diputada de MORENA, aseveró que su partido desde años atrás vislumbraba que Enrique Peña Nieto “terminaría con el país”. (N 3, EUQ 1, PA 3, AM)

AVALA PLENO PROTESTAS; PIDE NO AFECTE A OTROS

Por Diego Rodríguez

El presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura de Querétaro, Gerardo Ángeles Herrera, consideró fundamental que cualquier manifestación de rechazo a los incrementos a los costos de los combustibles en el país se haga en el marco de la legalidad y sin afectar a terceros. (AM, 3)

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

EL IEPS FUE PROPUESTA DEL PAN, REVIRA BRAULIO

Por Fernando Venegas

Contra lo que ha manifestado la diputada federal por Acción Nacional, Guadalupe Murguía, en el sentido de que la reforma hacendaria del 2013 aprobada por el PRI y la implementación de esquemas como el Impuesto Especial Sobre Productos y Servicios (IEPS) ha llevado a que los hidrocarburos se disparen hasta un 40 por ciento en los precios por litro, Braulio Guerra Urbiola aseguró que el IEPS fue un impuesto que se creó a propuesta de Acción Nacional en el sexenio de Felipe Calderón. (PA, 1)

TRATARÁN EN SAN LÁZARO ALZA DE HIDROCARBURO HOY

Durante la sesión de la Comisión Permanente de la Cámara de Diputados, que tendrá lugar este jueves, se planteará el tema del alza en los precios de los combustibles, dio a conocer el legislador federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola. El funcionario emanado del Revolucionario Institucional (PRI) afirmó que hay algunos diputados a los que “no les gusto” la forma en que se implementó y ejecutó la medida del aumento en los costos de combustibles y se dijo respetuoso de las manifestaciones de los ciudadanos por ese tema, ya que, apuntó, “son legítimas”. (AM 2, N 3)

MUNICIPIOS

BLOQUEAN LOS 4 ACCESOS A LA CABECERA MUNICIPAL

Transportistas bloquearon los cuatro accesos a la cabecera municipal de Amealco, entre los que se encuentran las carreteras estatales 300 y 330, como parte de las protestas en contra del “gasolinazo” que han realizado desde el inicio de la semana en este municipio, informó Jorge Rincón Tinajero, director de Seguridad Pública Municipal. (AM 4, CQ 14, EUQ 17, N 1)

CONFORMAN EL CONGRESO CIUDADANO SANJUANENSE

Integrantes de diferentes agrupaciones de la ciudadanía conformaron el Congreso Ciudadano Sanjuanense, con la finalidad de mantener las protestas contra incremento al precio de la gasolina, así como a los diferentes Impuestos. De acuerdo con Alejandra González Jiménez, integrante de la organización, en este organismo participan transportistas, taxistas, profesores, amas de casa y profesionistas, entre otros sectores. (AM 4, PA 3)

INTENTAN SAQUEAR TIENDA

Fuerte movilización policiaca se registró en San Juan del Río tras el intento de saqueo a la tienda de autoservicio Chedraui, por un grupo de alrededor de 300 personas la noche de ayer. (...) una persona fue identificada como quien inició la convocatoria en redes sociales, y fue puesta a disposición de la Fiscalía General del Estado. (DQ 12, N 1, PA 1)

CREÓ COLÓN 7,200 EMPLEOS DIRECTOS DURANTE EL 2016

Por Eduardo Hernández

Alejandro Ochoa Valencia, alcalde de Colón, informó que en 2016 fueron creados 7 mil 200 empleos, cifra que se espera duplicar este año, con una inversión de 560 mdd (DQ, 11)

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

CORREGIDORA, PRIMERO EN ACTUALIZAR SU 3DE3

Por Domingo Valdez

Corregidora es el primer municipio del estado en actualizar su declaración 3de3, dio a conocer el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco) y Transparencia Mexicana. Tanto el alcalde Mauricio Kuri González como su gabinete legal ejecutaron dicho ejercicio. (EUQ, 1 y 4)

INFORMACIÓN GENERAL

SUFIRIRÁN LAS MUJERES ESTRAGOS DEL GASOLINAZO

Por Patricia López

El gasolinazo aumentará la precarización que enfrentan las mujeres, porque son las principales usuarias de transporte y quienes distribuyen los gastos del hogar, así como las que se hacen cargo del cuidado de las personas, advirtieron activistas de Salud y Género, Familias Monoparentales y Milenio Feminista. (DQ, 11)

FECAPEQ PIDE REVISAR LAS TASAS DE IMPUESTOS

El aumento en el precio a las gasolinas Magna, Premium y Diésel, que entró en vigor, podría generar un efecto inflacionario que derive en aumentos generalizados en precios de productos y servicios, alertó la Fecapeq. (EE 2, INQRO)

DEMANDÓ LA UESQRO GARANTÍAS DE SEGURIDAD A SSC

Por Mercedes Cortés

Enrique Arroyo Enzastiaga, Gerente General de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro, afirmó que a fin de garantizar la seguridad de las estaciones de servicio en el estado, el organismo solicitó apoyo de la SSC y la SSPMQ. (N, 5)

EN LA NORMALIDAD GASOLINERAS DE LA CAPITAL QUERETANA

Por Zulema López

De a poco regresan a la normalidad las gasolineras ubicadas en la capital queretana, en recorrido realizado por este medio por establecimientos ubicados a las orillas de la carretera 5 de Febrero, al norte de la ciudad. (DQ, 1 y 4)

TRANSPORTISTAS SE ADJUDICAN BLOQUEOS

Capufe, vía Twitter, reportó bloqueos a diferentes horas y algunos de forma intermitente en puntos y casetas de las autopistas, entre las que se menciona a la Méx-Qro. (LJ 12, PA 2-M)

PERMITEN LIBRE TRÁNSITO EN LA CASETA DE PALMILLAS

En el marco de las protestas ante el incremento en los precios de la gasolina que se realiza en diversos puntos del país, transportistas abrieron ayer el paso libre en la caseta de Palmillas dirección Qro-Méx. (AM, 4)

CIERRAN LA QRO-SLP CONTRA GASOLINAZO

Ambos sentidos de la carretera 57, a la altura de San José Iturbide, fueron cerrados a la circulación para exigir se revierta el incremento a las gasolinas, medida que inició a las 10 de la mañana y se mantenía al cierre de la edición de este medio informativo. (DQ 2, EUQ 9-A)

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

POR SEGUNDA VEZ TOMAN CASETA QUERÉTARO-CELAYA

Por Eduardo Hernández

La mañana de este miércoles un grupo de aproximadamente 50 personas que se autodenominen como parte del pueblo, levantaron las plumas en la caseta de la autopista a Celaya y a lo largo de la tarde siguieron llegando personas hasta superar los 350 manifestantes. Señalaron que están inconformes con el reciente aumento de los energéticos y esperan que sus peticiones para reducir el precio de la gasolina, el diésel y la electricidad sean escuchadas; el grupo inconforme está conformado principalmente por personas de Querétaro. (DQ, 10)

A QUERÉTARO NO LE AFECTARÁ EL ABANDONO DE INVERSIÓN DE FORD

Por Cecilia Conde

Después de la cancelación de la construcción de una nueva planta de Ford en el estado de San Luis Potosí, para Querétaro no hay inversiones de esa magnitud económica provenientes de EEUU para este año, por lo que no habrá mayor afectación por las medidas que implemente el presidente Donald Trump, afirmó Esaú Magallane Alonso, Presidente de la Canacinfra. (AM, 7)

QUIEREN TRANSPORTE PÚBLICO A 10 PESOS

Para evitar que se incremente la tarifa del transporte público en la zona metropolitana propondrán accionistas de autobuses que el Gobierno estatal ofrezca un subsidio para los concesionarios, o bien, que se incremente la tarifa del transporte metropolitano a 10 pesos, afirmó la accionista de la empresa Taxibuses, María de Loera, quien indicó esa decisión lo han consensado 10 empresas concesionarias, las cuales cuentan con 82% del parque vehicular del transporte público en la zona metropolitana. (AM 2, CQ 3, EUQ 7)

PROTESTAN CONDUCTORES DE UBER Y EXIGEN AUMENTO

Este miércoles por la mañana, alrededor de 60 conductores de la empresa de servicio ejecutivo de transporte Uber se manifestaron por varias vialidades del municipio de Querétaro y frente al Congreso Local para exigir un aumento en la tarifa inicial del servicio de transporte privado. Miguel Ángel Fuentes, vocero de los manifestantes, el costo mínimo de "banderazo" de Uber es de 20 pesos y piden se incremente a 35 pesos. (AM 2, CQ 3, PA 1y 2, EUQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Algunos diputados siguen de maratón. Ayer tocaron a la puerta de los diputados locales, pero nos dicen que nadie salió a recibir a los manifestantes: los operadores de Uber exigieron que se dé marcha atrás a los incrementos de los combustibles. Por ahí, hubo personal de apoyo en la Legislatura, pero nadie más. Nos aseguran que algunos de nuestros diputados siguen al pie de la letra el calendario que marca el maratón Guadalupe-Reyes, que concluye hasta el próximo viernes, pero que se extenderá hasta el lunes 9 por cuestiones de fin de semana. (EUQ, 2)

CARRILLERA

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Municipio pobre con ranchos ricos. Paradoja. Huimilpan -uno de los principales productores de migrantes- es un municipio pobre con ranchos ricos, como el del gobernador Francisco Domínguez Servián, a quien parece solo importante la prosperidad personal, porque hasta la muy anunciada ampliación de la carretera a El Vegil está

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

detenida. Igualmente se encuentran muy dañados los caminos Huimilpan-Amealco, el de la cabecera a San Pedro y el de Ceja de Bravo, sin que el responsable de la pomposamente llamada Comisión Estatal de Infraestructura, Fernando González Salinas, de señales de vida. Y lo mismo puede decirse de Ricardo Ortiz Estrada, nombrado hace casi un año como director del Centro SCT, en sustitución del eficiente Juan Vázquez, hoy hostigado por el Gobierno. Los burócratas Fernando González y Ricardo Ortiz parecen cortados con la misma tijera. De los dos no se hace uno. Atorada está la ampliación de la carretera a Huimilpan, a cuatro carriles con camellón en medio, del kilómetro cero al 14, hasta llegar a El Vegil, con inversión de 200 millones de pesos. Huimilpan tiene mala suerte. Porque ni siquiera le ayuda que el gobernador y su familia tengan ahí el rancho Cruz de Mayo, tan publicitado en la tele. Y es que la presidenta municipal priista Celia Durán, una profesora bien intencionada, no tiene idea de la política y su principal preocupación ha sido la de pagar la deuda heredada por la exalcaldesa panista Mary García, hoy diputada federal. Que ya la bajó de 40 a 17 millones, presume. ¿Será esa la obra de su trienio, sanear la economía del Ayuntamiento, mientras las rancherías sufren por falta de comunicaciones decorosas? Por lo pronto, en su Primer Informe hizo regañadero. No solamente le llamó la atención a sus colaboradores, sino que hasta los diputados alcanzaron, porque la maestra quiere más presupuesto y no sabe cómo promoverlo. Y tampoco hay interés de apoyarla en el Gobierno Estatal, en donde todavía no saben cómo perdieron en el feudo de Pancho Domínguez, que pudo impedir el triunfo del chatarrero Juan Guzmán, impulsado por el PRI y Nueva Alianza, pero no el de Celia Durán. Estaríamos mejor con Juan Guzmán, dicen allá. Lo cierto es que no hay obras en Huimilpan, municipio de contrastes, de ranchos ricos y pueblos pobres, a pesar de estar a tiro de piedra de la capital queretana, porque prácticamente inicia en el fraccionamiento Cumbres del Cimatario, junto al parque nacional del mismo nombre, del que le pertenece una parte. Con sus más de 35 mil habitantes, según el censo 2010, esparcidos en casi 390 kilómetros cuadrados, a este pueblo fundado en 1529 no ha llegado la modernidad, a pesar de formar el núcleo metropolitano, junto con Querétaro, Corregidora y El Marqués. Y conste que ya ha tenido -por así decirlo- dos gobernadores. Hoy Pancho, ayer Camacho. El actual no ha hecho nada por Huimilpan, aquél llevó la carretera, aunque pasara por su rancho. Lo mismo quiere Domínguez, pero ni eso. Municipio pobre. Ranchos ricos. -PUERTA DEL CUARTEL- Por cierto. Santa Adelaida ya no es de los Camacho. Sus herederos le vendieron al transportista Rafael Herrera. Ese rancho fue propiedad del abogado, magistrado y filósofo Antonio Pérez Alcocer (qepd) hasta fines de los 70. Rafael Camacho Guzmán le echó ojo, lo obligó a venderle y, en el colmo, metió la capilla del pueblo en su propiedad. De cuando se podía, dijera Toño Cabrera. A la muerte del exgobernador hubo enconadas disputas entre sus hijos. Santa Adelaida (nombrado así en honor de la mamá de Camacho) ya se vendió. Falta saber qué pasa con otras propiedades, como la de la casona de Plaza de Armas, en la esquina de Libertad, frente a la Casa de Gobierno, en donde estuvo el teatro "Rafael Camacho Guzmán". Sic transit gloria mundi -BALA DE SALVA- Mister Amigo. Más para Estados Unidos que para México fue el anuncio del Presidente Enrique Peña Nieto, al designar como secretario de Relaciones Exteriores a Luis Videgaray Caso, el que nos trajo a Donald Trump. Lo de la gasolina, que está incendiando a México, todavía no lo puede explicar el Gobierno. Ni siquiera se atreve a señalar que el IEPS, impuesto que encarece la gasolina, fue creado por Felipe Calderón y ahora el propio PAN exige desaparecerlo. Así están las cosas. -CABALLERÍA- J. Cruz Araujo, uno de los dos secretarios generales de la CTM de Querétaro, eludió ayer el tema de su disputa con Jesús Llamas Contreras. A mí me va a preocupar, dijo, cuando Carlos Aceves del Olmo (el jerarca nacional) me diga ya no es Usted. Araujo dio una conferencia de prensa a propósito de los programas educativos de técnicos mexicanos con apoyo de Alemania. Le acompañaron algunos secretarios generales de sindicatos cetemistas, como Alejandro Olvera del STIRT. A los que apoyan a Llamas les llamó "gueto". Mmm. -BALA DE PLATA- Caos. No faltan complicaciones en el Centro Histórico de Querétaro. El alcalde vendedor, Marcos Aguilar Vega, nos cerró ahora la calle de Guerrero, una de las pocas que cruzan de norte a sur, para terminar con el readoquinado de Madero. Chulada. -BAZUKAZO- Devaluado. ¿Se acuerdan que Marcos

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

Aguilar Vega se apoyó en la Universidad Autónoma de Querétaro disque para elaborar su plan de Gobierno? Bueno, pues ya ni quienes organizaron aquellos foros creen en él. Mañana le cuento. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Con la novedad de que ALEJANDRA DEL MORAL, ex delegada del PRI en Querétaro, ex diputada federal ,ex alcaldesa de Cuautitlán Itzcalli, ex directora de Bansefi y actual secretaria del Trabajo en el Estado de México es una de las personas más cercanas al presidenciable canciller LUIS VIDEGARAY CASO. ¡Ah! y es esposa del político queretano PAUL OSPITAL. ¡Órale! Agua sin daño... para el próximo año. (PA, 1)

EXPEDIENTE Q “MAL”

Por Adán Olvera

Desde 1994 no había un inicio de año tan movido socialmente, económicamente e informativamente hablando; este 2017 inicia con muchos acontecimientos que hay que poner en su justa dimensión. Por más explicaciones que se le intenten dar a la población, éstas serán inútiles ya que en esta ocasión se le ha pegado en el bolsillo; es donde más duele y eso nadie lo puede remediar, al menos que milagrosamente haya una reducción importante a los precios de los combustibles, algo que se antoja prácticamente imposible. Las manifestaciones de rechazo al aumento entre más ciudadanas sean, mayor fuerza cobrarán y también serán una excelente ventana para que actores políticos y sociales se cuelguen de un malestar genuino de los ciudadanos, generado por la clase política en el país, que solamente busca un responsable en la persona del presidente Enrique Peña Nieto. El aumento o liberalización del precio del combustible estaba programado para el 2018, pero fue adelantado para este año a propuesta del Presidente de la República y avalado en su totalidad por los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Partido Acción Nacional (PAN) Partido Verde (PV) y uno que otro del Partido de la Revolución Democrática (PRD). La bonanza petrolera de los presidentes José López Portillo, Vicente Fox y Felipe Calderón, nunca fue aprovechada, el dinero se dilapidó en banalidades, nunca se pensó en no depender de la importaciones de combustibles y de la crueldad de los mercados cambiarios; los resultados de las actuales políticas fiscales y hacendarias están a la vista; lamentablemente las explicaciones y el mensaje presidencial de ayer no ha servido para calmar el disgusto de la población y las cosas pueden ponerse complicadas, si la inflación no se controla con el aumento en el precio de los combustibles. De Rebote. Algo muy inteligente tendrán que idear los legisladores locales y federales para calmar la insatisfacción y hartazgo de la población, porque los bonos de fin de año, repartición de excedentes de presupuestos, choferes, vales de gasolina y gastos de representación son un pequeño gran ingrediente que hacen la brecha de la desigualdad cada vez más grande e insoportable. (DQ, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 5 DE ENERO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

1-2

CONSEJEROS DEL IEEQ

Reciben aumento en apoyo de gasolina y telefonía

De acuerdo con el Manual de Contabilidad del IEEQ, vigente desde el año 2011, mensualmente se otorga un recurso económico a ciertos funcionarios, equivalente a, máximo, 30 días de salario mínimo vigente en el estado, con el objetivo de que cubran gastos por concepto de uso de combustibles.

2-2.

Reciben consejeros de IEEQ apoyo contra el 'gasolinazo'

» Miembros del órgano comicial perciben hasta 2 mil 400 pesos mensuales para compra de combustible

» Secretarios, directores y algunos coordinadores se encuentran entre los acreedores a la prestación

RECURSOS

El incremento del costo de los combustibles tendrá afectaciones en todos los sectores de la sociedad, incluidos los organismos autónomos de las entidades federativas.

Tal es el caso del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), cuerpo comicial a cuyos miembros se les otorgan prerrogativas para cubrir concepto de pago de gasolina.

De acuerdo con el Manual de Contabilidad del IEEQ, vigente desde el año 2011, "se entregan, de manera mensual a los consejeros electorales y personal que tenga bajo su resguardo un vehículo institucional, una dotación de gasolina equivalentes hasta 30 veces el salario mínimo vigente en el estado", indica el documento en el apartado de Remuneración Neta Mensual.

Beneficio para personal

Entre los acreedores a dicha prestación se encuentran consejeros, secretarios, directores y coordinadores del IEEQ.

De acuerdo con información proporcionada por dicho organismo autónomo, el apoyo mensual que se otorgará a partir de este año, de manera individualizada a dicho personal es de, máximo, 2 mil 412 pesos, lo que representa un aumento de 220 pesos con respecto al año que acaba de culminar (cuando recibieron 2 mil 192 pesos).

Durante 2016, la bolsa global destinada para los vehículos del instituto electoral fue de 332 mil 661 pesos.

Cabe señalar que según se establece en dicho documento, el uso de los 18 vehículos oficiales del IEEQ debe ser



Personal de la entidad electoral en el estado también recibe prerrogativas por concepto de telefonía, cuyo monto asciende a alrededor de 2 mil 10 pesos mensuales. /Foto: Archivo

EN NÚMEROS ACTO "DE CONTENCIÓN"

2 mil

192 pesos recibían los consejeros en 2016 por concepto de esta prerrogativa que les permite saldar sus necesidades de movilidad en autos de IEEQ.

18

Vehículos oficiales del IEEQ estarían autorizados para recibir recursos con esta medida, la cual es "obligadamente institucional y no personal".

220

Pesos se les aumentó a los consejeros este 2017, un año enmarcado por el aumento del 20 por ciento al precio de hidrocarburos; ahora reciben 2 mil 412 pesos.

» Desde 2011, "los consejeros electorales y personal que tenga bajo su resguardo un vehículo institucional" reciben una "dotación de gasolina"; equivalente a hasta 30 veces el salario mínimo vigente.



ASÍ LAS COSAS... POR LITRO DE GASOLINA

Gasolina	Precio en 2016	Precio en 2017	% de incremento	Diferencia en pesos
Magna	13.98	16.02	15%	\$2.04
Premium	14.81	17.79	20%	\$2.98
Diésel	14.54	17.09	17%	\$2.55



A CONSIDERAR LOS PRECIOS EXPLICADOS

Si tomamos a consideración el Nissan Tsuru (percibido como uno de los vehículos más económicos para llenar por completo el tanque de gasolina), y la Chevrolet Suburban (ubicada como una de las unidades más costosas del mercado) nos encontramos con que...

Vehículo	Combustible	Costo en 2016	Costo en 2017	Diferencia
Tsuru 50 lts.	Magna	\$699	\$801	\$102
Tsuru 50 lts.	Premium	\$740.5	\$889.5	\$149
Suburban 117 lts.	Magna	\$1635.66	\$1874.34	\$238.68
Suburban 117 lts.	Premium	\$1732.77	\$2081.43	\$348.66

obligadamente institucional y no personal.

En otro orden de ideas, es posible informar que personal de la entidad electoral en el estado también recibe prerrogativas

por concepto de telefonía, cuyo monto asciende a alrededor de 2 mil 10 pesos mensuales.

"Sistema de telefonía móvil: por necesidades del servicio se otorga, de manera mensual,

desde el nivel de coordinadores de área del Instituto hasta consejeros electorales más el Encargado de Servicios Generales. El servicio es a través de teléfonos celulares, hasta por

un monto de 25 veces el salario mínimo vigente en el estado", se lee en el archivo que se encuentra en la página oficial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.